

¿quien se debe dar
gir todo el correo
pendiente.
No se desvirtua en
originales, cuando se
debe insertar.
C. DE M. DE M. DE M.
Núm. 1826

DIARIO POLÍTICO Y ECONOMICO
SE PUBLICA LOS DIAS SIQUIENTES A LOS FESTIVOS

Domingo, 12 de Febrero de 1899

¿UN EXPEDIENTE MÁS?

Funcionario es el Sr. Martínez Fresno da que tiene bien cimentada su reputación en la carrera Administrativa. Y gozaba de muy buen concepto los auxiliares que han sido nombrados para que bajo su dirección dependan lo que haya de cierto en las denuncias formuladas por el Sr. Moyron y de las cuales tienen conocimiento cuantos han leído su folleto, que por ahí corre de mano en mano, produciendo en algunos regocijo, en otros asombro y en los más un movimiento displicente, como si después de leerlo les hubiese asaltado el temor de que con ocasión de lo que en el opúsculo se indica, unas veces con claridad y otras con sobradas repeticiones, no ha de conseguirse nada práctico.

Son muchas y de muy distinta condición las personas señaladas por el autor de las denuncias formuladas y toda desconfianza puede hallar su justificación en acontecimientos de índole igual ó parecida á este que ahora viene preocupando á los hombres de buena voluntad y ocasiona muy desabrida tarea á varios funcionarios administrativos y á un juez de primera instancia. No ha descubierto ningún confluente el autor de las denuncias dando como cosa cierta que muchos pobres de la peor especie, de esa que ha de vestir con relativa elegancia y ha de aparentar un bienestar de que no disfruta, cubran plazas de enfermeros en las salas de los Hospitales y de pinches en las cocinas de los establecimientos benéficos y de peones en las obras provinciales percibiendo los mezquinos sueldos que para tales empleos están fijados, y sin que asistan á ningún enfermo, ni hayan desempeñado ningún oficio en el fogón ó en el fregadero, ni se les haya visto nunca en el tajo.

Con aquellos sueldos, proporcionados por algún diputado provincial, después de mil requerimientos de deudos y amigos, y á veces movidos por el llorido de alguna viuda que ocupó mediana posición social, van tirando de su misera existencia aquellos pobres seres á quienes seguramente sabe muy amarga la especie de la maquina que se les hace. Ellos podrán llamarse periodistas ó duques venidos á menos; pero no pasan de ser unos sujetos muy dignos de lástima.

Lo de que las hijas de la Caridad se aprovechen de todo lo que pueden, cosa es de puro sabida han olvidado los que tienen conocimiento de cómo están organizadas y de las obligaciones que han de llenar con respecto á sus superiores, que por cierto tienen su residencia en París.

Los árboles y la simonía

Pues no se diga de las otras denuncias referentes á la mala calidad de los artículos que se suministran á los establecimientos benéficos sostenidos por la Diputación; es proverbial que los contratistas proporcionan garbanzos que pudieran ser empleados como balines, carnes malas, cartón por suela y pasta imitando fieltro en lugar de paño. Y así por el estilo en todo lo demás, que con el abastecimiento de hospitales y asilos se refiere; y asusta pensar, cuando de estas cosas se habla, el número de personas, todas muy respetables para el vulgo y para los que no pertenezcan al común de las gentes, que habrían de responder de sus malos procedimientos si una información consignada se practicase, y si á cada uno se le hubiera de imponer el correctivo correspondiente.

¿Cuántos prestigios y cuántas reputaciones vendrían al suelo, solamente con que se sanearan esos dos organismos que tanto dan que hablar: la Diputación y el Ayuntamiento.

Obra de romanos debe ser el saneamiento de una y otra corporación, cuando tantas veces se ha intentado y nunca se ha conseguido. La experiencia abona la sospecha de que ha de ocurrir, ahora lo que otras veces ha pasado y que los trabajos concienzudamente realizados por el Sr. Fresno y por el juez serán como tales trabajos muy encomiados, pero de ningún resultado práctico, por lo mismo que han de ceñirse á cosas de poca monta en las que han puesto sus manos muchos pecadores. Elevando un poco la atención y con que hubiese decidido propósito de proceder rectamente, y a ga el que obliga, ventajas muy considerables pudiera reportar el expediente administrativo y el sumario que se hallan en vías de instrucción.

Examinense cuidadosamente los legajos de mandas y legados, en los que interviene la Diputación; y cuando se tenga la seguridad de que no falta ningún documento véase cómo se cumple la voluntad de los donantes; y si falta algún gazapo, á perseguirlo, aunque en la persecución haya de verse envuelto el mismo. Primado de las Españas.

Esa investigación puede producir muchas cosas buenas y acaso proporcionar algunos millones que sean de la Beneficencia provincial. Hay decisión para hacer esto, si se reparar en las consecuencias. Pues ese es el único medio de que sirvan de algo las denuncias del Sr. Moyron. ¡Falta el valor!

Un ferrocarril en las regiones árticas

El ferrocarril que va desde el fondo del golfo de Bothnia á Gellivara es el más septentrional del mundo: sirve, principalmente, para traer á los puertos de embarque el mineral de hierro de aquella región, mineral muy rico que contiene cerca del 75 por 100 de excelente mineral. Dicho mineral se exporta, principalmente, á Stettin, donde halla considerable salida, pues durante los cuatro meses y medio en que el mar está libre de hielos la exportación alcanza á toneladas 800.000. Naturalmente se ha ocurrido la idea de prolongar la línea á través de Suecia y Noruega para evitar la interrupción del tráfico, obteniendo, además, la ventaja de abrir al comercio regiones que hasta ahora han permanecido casi inaccesibles.

Peró por una parte la falta de capitales, y por otra el temor de que esta línea pudiera servir á una invasión, en caso de guerra con Rusia, han hecho que se suspenda toda tentativa.

Ahora parece que Suecia y Noruega tratan de resucitar el proyecto y de llevarlo á la práctica. Si así sucede, la línea terminará en Ofoten, en el Océano; Rusia, cuya frontera dista sólo 67 kilómetros de Gellivara, tiene mucho interés en la construcción de esta línea, á la cual piensa unir su red de ferrocarriles y que le ofrecería un camino abierto, en todo tiempo, á todos los países del mundo.

Peró los que principalmente se beneficiarían con ella serían los países escandinavos. Las minas del Gellivara podrían trabajar todo el año y no sufrir las lagras intermitencias de explotación que hoy día se hallan sujetas; una vez inaugurada la línea, se cuenta con una exportación anual de 1.500.000 toneladas de mineral sólo para Inglaterra.

Esta intensa explotación podrá prolongarse durante mucho tiempo, porque se calcula la importancia de los yacimientos en 250.000.000 de toneladas por lo menos; y hasta algunos cálculos se elevan á mil millones.

La región que ha de atravesar la línea está cubierta de turba, que constituye un combustible excelente, y sobre ella se halla una sal muy rica. Explorando esta riqueza se mejorará el país, permitiéndole alimentar á inmensos ganados.

Lo que se lee

LA CAMPAÑA DE FILIPINAS.—LA DIVISION DE CHAMBRÉ. Un volumen en 4.º de 604 páginas, por D. Federico de Monteverde.—Madrid 1899.

Las cuestiones políticas y militares, tan íntimamente ligadas en nuestros días, tienen un alcance y una tendencia fáciles de comprender, dado el estado en que se encuentra la política europea. La ciencia militar, en virtud de la importancia y de la debida participación que ha tenido siempre en las complicaciones políticas internacionales, bien puede decirse que encierra en sí la historia práctica de todos los pueblos, no por la barbarie, sino como el único medio de defensa del derecho colectivo, ó como recurso para fundar en breve tiempo, según lo exige la corta duración de las generaciones, los intereses encontrados, las preocupaciones absurdas ó tendencias ajenas de las agrupaciones á que tan propensa es nuestra época por efecto de la pluralidad de derechos sociales.

En virtud de los adelantos modernos, los principios y mecanismos de los movimientos tácticos de la infantería en los ejércitos extranjeros han llegado hoy á un alto grado de perfección; uno de los accidentes desgraciados de nuestras desventuras filipinas, ha dado ocasión para que el Sr. Monteverde al ocuparse de la guerra de Filipinas, demuestre con datos irrecusables, que nuestro Ejército conoce aquella táctica en toda su universalidad é interés práctico.

A esta necesidad indispensable y perentoria, responde el libro del Sr. Monteverde; y así la juventud que forma parte del ejército y la que piensa ingresar de nuevo en él, encontrará en dicho libro una fuente inagotable de enseñanza, y sobre todo la rectificación, por sólo la exposición de los hechos de armas, de cuantas noticias absurdas y contradictorias ha esparcido en la prensa el juicio público sobre hechos mal comprendidos ó torpemente propalados. Por esta razón no es de extrañar que haya obtenido el aplauso, tanto de hombres distinguidos por su saber, como los elogios de la prensa; y que en sus primeras páginas ostente, como un título de gloria, la Real orden concediéndole al Sr. Monteverde la recompensa de la Cruz del Mérito Militar, y el brillante informe que de la obra ha dado la Junta Consultiva de Guerra.

Colocado en situación ventajosa el señor Monteverde para estudiar y apreciar todos los hechos, por su importante cargo en el ejército de Filipinas, expone con una imparcialidad y elevación de miras todos los accidentes de la guerra, el heroísmo de nuestros soldados y la inteligencia de sus jefes; y probando con datos oficiales que nunca nuestra bandera fue más gloriosa mente defendida, ni levantada á mayor altura, como en las torres de Silang, Pérez Dasmariñas, Imus, Noyelet, Bacoor, Cavite y San Francisco de Malabón por las tropas bisónas de la división Lachambre, á cuyas órdenes estaba el Sr. Monteverde.

No podemos exponer, en el breve espacio de que disponemos, los importantes extremos que abraza la obra del ilustrado y bizarro oficial de nuestro ejército, y en esta imposibilidad, á ella remitimos al lector; pero basta decir que interesa lo mismo á unas que á otras clases de la milicia y lo mismo á los hombres civiles estudiosos como á los periodistas, y á todos los que por su educación especial tienen que ocuparse de estas cuestiones, tan desfiguradas por la pasión política, á fin de hablar de ellas con conocimiento de causa y no separarse de la verdad de los hechos ni desvirtuarlas con insidia ni con errores lamentables.

La obra, ilustrada con profusión de magníficos mapas, paisajes, monumentos, campos de batalla, retratos y otros muchos fotográficos, es notable por su erudición y competencia en los asuntos militares de la táctica moderna, y por ello reciba tan ilustrado escritor la más sincera enhorabuena que le enviamos en nombre de la civilización y de la patria.

JOSÉ MONTE DE LA CRUZ.

Arzucela

El próximo lunes, con motivo de las fiestas de Carnaval, tendrá lugar en este teatro una escogida función de tarde, poniéndose en escena las aplaudidas zarzuelas *La guardia amarilla* y *El cabo primero*, celebrándose después en el escenario gran festival dedicado á los niños, otorgándose seis magníficos regalos á los tres niñas y tres niños que se presenten mejor disfrazados.

DIARIO DE UN CURATE

Desanimación completa reinaba ayer en los pasillos de la Audiencia; no se ha celebrado más que un juicio en la sección segunda por el delito de injurias y este de tan escasa importancia, que no merece su publicidad. Para este mes no hay señalada ninguna vista de interés en el próximo y en los días 13, 14 y 15 se celebrará uno en que el fiscal pide cuatro penas de muerte.

— 1736 —

piéren aína, y la que es deseosa de ver, también tiene deseo de ser vista: no diga más. El monacho agradeció al gobernador lo que quería hacerle de volver á su casa, y así se encaminaron hacia ella, que no estaba muy lejos de allí. Por cierto, señores, que estáis de broma. Llegaron pues, y tirando una china á una reja, al momento bajó una criada, que los estaba esperando, y les abrió la puerta, y ellos se entraron, dejando á todos admirados así de su gentileza y hermosura como del deseo que tenían de ver mundo de noche y sin salir del lugar; pero todo lo atribuyeron á su poca edad. Quedó el maestra sala tras pasado su carozón y propuso de luego otro día pedirle por mujer á su padre, teniendo cincuenta que no se la negaría, por ser el criado del Duque, y am á Sancho le vinieron deseos y barrufos de casar al mozo con Sanchica su hija, y determinó de ponerlo en práctica á su tiempo, dándose á entender que á una hija de un gobernador ningún marido se le podía negar. Con esto se acabó la rda de aque-

— 1737 —

lla noche, y de allí á dos días el gobierno, con que se destrocaron y borraron todos sus designios; como se verá adelante.

— 1740 —

manera la ira, y enciende el deseo de vengarse. Contó la Duquesa al Duque lo que había pasado, de lo que se holgó mucho y la Duquesa prosiguiendo con su intención de burlarse y recibir pasatiempo con Don Quijote, despachó al paje que había la figura de Dulcinea en el concierto de su desencanto, que tenía bien olvidado Sancho Panza con la ocupación de su gobierno á Teresa Panza, su mujer con la carta de su marido, y con otra suya, y con una gran sarta de corales ricos presentados. De pues la historia, que el paje era muy discreto y agudo, y con deseo de servir á sus señores partió de muy buena al lugar de Sancho; y antes de entrar en él, vió en un arroyo estar lavando cantidad de mujeres, á quien preguntó si le sabrían decir si en aquel lugar vivía una mujer llamada Teresa Panza, mujer de un cierto Sancho Panza, escudero de un caballero llamado Don Quijote de la Mancha, á Teresa Panza es mi madre, y ese tal Sancho mi señor padre, y el tal caballero nuestro amo. Pues venid, doncella, dijo el paje y mostradme á vuestra madre, porque le

— 1733 —

Desesperabase el gobernador de la tardanza que tenía la moza en dilatar su historia, y díjole que acabase de tenerlos mas suspensos, que era tarde, y faltaba mucho que andar del pueblo. Ella entre interrotos sollozos y mal formados suspiros dijo: No es otra mi desgracia, ni mi infortunio, es otro, sino que yo rogué á mi hermano que me vistiese en hábitos de hombre con uno de sus vestidos, y que me sacase una noche á ver todo el pueblo cuando nuestro padre durmiese: él importuno de mis ruegos condescendió con mi deseo, y poniéndose este vestido, y el vistiéndose de otro mic, que le está como nacido, porque el no tiene pelo de barba, y yo parece sino una doncella hermosísima, esta noche debe de haber una hora poco más ó menos nos salimos de casa, y guiados de nuestro mozo, y desbaratado el curso, hemos rodeado todo el pueblo, y cuando queríamos volver á casa vimos venir un gran tropel de gente, y mi hermano me dijo: Hermana, esta debe de ser la ronda, tobadlijera los pies y pon alas en ellos, y volente tras mi corriendo, porque no nos

Anarquistas en Italia

Paris 10.—A juzgar por noticias comunicadas por correo, pues según parece el telégrafo encuentra en Italia dificultades para cierta clase de informes, en el espacio de un mes han sido asesinados en Lión un inspector de policía y dos agentes de una manera misteriosa, atribuyéndose, con fundamento, dichos crímenes a los anarquistas.

Han sido presos varios afiliados a esta terrible secta, y a pesar de las pesquisas de la policía no han podido descubrirse los autores de los mencionados crímenes.

Existen sospechas sobre la existencia de una vasta conjura anarquista en diversos puntos de Italia contra los agentes de la autoridad encargados principalmente de vigilarlos y perseguirlos.—*Fabra.*

CHILE Y BOLIVIA

La sublevación de los indios de Bolivia amenaza originar graves consecuencias. Ya se indica que el gobierno chileno trata de dirigir al de Bolivia una enérgica reclamación, con motivo de un trágico suceso que telegrafian desde Londres a un colega.

Los indios sublevados atacaron las minas de Corogro, que se hallan enclavadas en territorio chileno.

El director de las minas, su mujer y un empleado hicieron todo lo posible por escapar, temiendo la ferocidad de los indios, y no pudiendo lograrlo, les ofrecieron 3.000 duros, todo el dinero de que disponían, para que les dejaran la vida.

Los indios se negaron a aceptar aquel dinero por el rescate.

Entonces el director de las minas, temiendo que aquéllos ultrajaran a su esposa, la mató de un tiro, hizo otro tanto con el empleado y luego se suicidó.

Cuando los indios se apoderaron de la casa de la dirección, se encontraron los tres cadáveres en el despacho del jefe.

El director dejó un escrito refiriendo lo que había sucedido.

El asunto Dreyfus

Paris 10.—Los jefes de los diversos grupos republicanos de la Cámara de diputados han suscripto una protesta contra el proyecto ministerial relativo a la inhabilitación de la sala de lo criminal en favor del Tribunal de Casación en pleno, para conocer del asunto Dreyfus, considerándolo como un atentado gravísimo a la independencia del poder judicial.

En la sesión de hoy ha sido discutido el proyecto citado, ocasionando acalorado debate.

Las oposiciones afirman que ese proyecto es una ley de excepción.

Sin embargo fué aprobado por 332 votos contra 216.

El viernes será presentado el proyecto al Senado.—*Rojas.*

Filipinas

Washington 10.—Según las últimas noticias de Manila, se repite el tiroteo particularmente durante la noche, entre las avanzadas americanas y tagalas.

Los tagalos conservan sus posiciones alrededor de Manila.

A juzgar por un despacho recibido por la prensa esta madrugada, el general Otis ha dado orden al general Miller de que in-

time la rendición de Ilo Ilo, que en caso de que los visayos se niegen a entregar la plaza, proceda al bombardeo de ésta por la escuadra y opere después el desembarco.

El gobierno ha dado orden de que se imprima gran vigor en las operaciones militares contra los insurrectos filipinos.

Londres 10.—The Daily Mail publica hoy un despacho de Washington diciendo que el general Miller telegrafía desde Manila asegurando que varios cabezillas que estaban a las órdenes de Aguinaldo, han huido hacia el interior.

Añade que las fuerzas visayas de Ilo Ilo están desorganizadas.

Paris 10.—El Globo de Londres hace constar el valor de que los tagalos han dado prueba en los recientes combates contra los americanos, no explicándose, dada su manera de combatir de noche y con grandes intervalos de tiempo, que hayan podido tener 4.000 bajas.

Aguinaldo dice a cuantos quieren oírle que los americanos necesitarán por lo menos diez años para la conquista completa del Archipiélago.

Manila 10.—Las tropas americanas se han apoderado de Calococan y prendieron fuego a las chozas de los indígenas. Las pérdidas de los filipinos han sido de mucha importancia; las de los americanos exiguas.—*Fabra.*

Tomando posiciones

Dicen de Londres, con referencia a telegramas de Manila, que 7.000 insurrectos bien armados se han situado en Parañaque, ocupando posiciones a la derecha de las americanas.

Otras fuerzas insurrectas, también numerosas, se han instalado en los pantanos inmediatos a Manila, ocupando los pasos.

El corresponsal del Times en Manila dice que los rebeldes están recibiendo bastantes refuerzos del Norte de Luzón y que se concentran y se atrincheran con grande actividad en Calococan y Malabon. Confirma la noticia de que han evacuado a San Roque después de incendiario.

Todas las señales son de que Aguinaldo está llevando a cabo todo lo necesario para asediar por completo a Manila.

Faltan telegrafistas. Los pocos que hay exigen sueldos exorbitantes. La brigada que tenía a su cargo los telégrafos de señales trabaja de día y de noche sin descanso.

Nuevos combates en Manila

La prensa inglesa publica nuevos telegramas dando cuenta de los combates sostenidos entre tagalos y yankees el lunes y martes último.

En la tarde del lunes una brigada de tropas americanas al mando del general Sale, se apoderó a viva fuerza de los depósitos de agua de Singalon, que surten a Manila.

Cuatro compañías del regimiento de Nebraska y una batería de artillería con dos cañones de montaña y otros dos de Hotchkiss, formaban la vanguardia.

Los filipinos ocupaban una colina a 600 metros del pueblo de Singalon, de la que fueron desalojados después de un combate en que los americanos tuvieron dos muertos y tres heridos.

Los filipinos se retiraron llevándose algunas piezas y máquinas elevadoras.

El doctor Young, médico del tercero de artillería, que cayó herido y fué hecho prisionero por los tagalos ha sido brutalmente asesinado, según declaran los americanos.

La brigada del general Sale recogió el cadáver que había sido horriblemente mutilado.

La línea americana tiene 40 kilómetros de longitud y se extiende desde Malabon al Norte hasta Parañaque al Sur.

Durante el combate fueron desembarca-

dos 600 marineros de la escuadra, quienes con cuatro cañones Maxim ocuparon la parte Norte de la bahía.

Durante la noche del lunes al martes se hicieron numerosos disparos contra las tropas yankees desde las casas de los barrios indígenas.

En el combate del domingo, los ingenieros telegrafistas tendieron varias líneas telegráficas en toda la línea de fuego, las cuales cortaron repetidamente los indígenas. Los soldados recibieron el orden de fusilar en el acto a cualquier individuo que tratara de cortar los hilos.

Cuando los filipinos atacaron a Manila el sábado, muchos soldados americanos se hallaban en los teatros. Dada la señal de alarma, se suspendieron en el acto las representaciones.

El departamento de Guerra ha ordenado a los generales Otis y Miller, comandante de tropas de Ilo Ilo, que se apoderen de la plaza de grado ó por fuerza, según lo exijan las circunstancias.

El general Otis ha dicho en un despacho oficial que los insurrectos tienen fusiles Maüser del último modelo y cañones Krupp.

Esto ha hecho que la prensa americana renueve sus ataques a Alemania y recuerde algunos rozamientos entre yankees y alemanes.

Los fusiles Maüser que usan los filipinos son superiores al modelo adoptado por el ejército español, lo que prueba que no proceden de los destacamentos que se rindieron en el interior de las islas.

El martes por la noche, hallándose operando un reconocimiento un destacamento del regimiento de Kansas en los alrededores de Calococan, fué atacado por los filipinos, quienes fueron rechazados después de un combate en que los americanos tuvieron dos muertos y 10 heridos.

El objetivo del general Otis es apoderarse de Ilo-Ilo y Malolos.

Para atacar la capital del gobierno insurrecto esperará que lleguen algunos refuerzos antes de emprender las operaciones en el interior y de franquear una región pantanosa, cubierta de arrozales y de malezas.

Además se cree que los filipinos disponen de muchos miles de combatientes que no tomaron parte en el ataque a Manila y que cuentan con 25.000 hombres acampados entre Calococan y su avanzada extrema al sudeste del Pasig y más de 15.000 entre San Juan del Monte y Malolos.

Flemérides gloriosas

Toma de Ajer

12 DE FEBRERO DE 1839.

Hallándose dicha villa en poder de los carlistas y defendida por un batallón al mando de D. Juan Castells, las tropas liberales que operaban a las órdenes del barón de Meer marcharon sobre ella el 11 de Febrero. Formalizado el asedio, comenzó a funcionar la artillería del ejército sitiador, logrando abrir brecha aquel mismo día. En la tarde del 12 se intentó el asalto, que fué rechazado briosamente tres veces. Carlistas y liberales peleaban con tesón y bravura denodada.

En lo más empeñado de la lucha, el entonces capitán Don Juan Prim, a la cabeza de tres compañías, asió y tomó un reducto; después embistió a la brecha principal del convento del pueblo; pero su arrojado fué baldío por no estar aquella practicable, cosa que difícilmente se podía lograr. En el intrépido capitán permaneció con otros pocos, los menos, en el foso esperando la ocasión favorable para emprender nueva acometida.

Mientras tanto, se peleaba con tanto denuedo y coraje por el resto de las tropas,

que el enemigo, considerando inútil su resistencia, aprovechó la noche para abandonar, protegido por la obscuridad, la villa con lo cual logró salvarse.

El general en jefe concedió a Prim sobre el campo de batalla, como premio a su esforzado comportamiento, el empleo de mayor del batallón.

EL BACHILLER ALONSO DE ZAMORA

Para los agricultores

Los árboles y la alimentación del ganado

Un distinguido agrónomo alemán recomienda además de la hoja de los árboles para la alimentación del ganado la rama de los mismos.

Comprende para tales ramillas las que no pasan de un diámetro de dos centímetros.

Mr. Ramann de Eberwal, que es el escritor aludido, ha sacado privilegio en su país y en Francia.

El procedimiento que emplea consiste en reducir las ramillas al mayor grado de división posible por medio de cortapajas y de un triturador, combinando sus acciones. A este producto añade un 10 por 100 de malta ó cebada germinada, é inmediatamente lo rocía todo con un poco de agua caliente, abandonándolo a la fermentación, que desarrolla en la masa una temperatura que llega a elevarse a 60 y 70 grados.

Este procedimiento se viene recomendando mucho.

Respecto a la materia nitrogenada que las hojas ó las ramillas de diferentes especies vegetales encierran, y tomando un término medio de diferentes análisis de los mencionados productos ó partes de los árboles, puede asegurarse que las hojas contienen por lo menos tres veces más que las ramillas.

Esto hace sospechar que los ensayos verificados sobre alimentación de ganados que han servido para preconizar tanto el empleo de las ramillas, deberían referirse a la mezcla de la hoja con la ramilla.

De todos modos, bueno es que se comiencen en nuestro país tales prácticas, por lo conveniente que para la agricultura ha de ser su generalización, aquí donde abunda más que la herbacia la producción arbustiva.

En la vecina República, donde no ha encontrado gran aceptación el sistema, sin embargo se han llevado a efecto ensayos minuciosos sobre el procedimiento. Allí se ha recomendado para su conservación la desecación simple ó el ensilado. Por el procedimiento, más al alcance de todos los agricultores, la madera llega a formar el 50 por 100 del producto.

Cuando se quiere sacar mejor partido deben darse las ramillas con las hojas al estado verde, adoptando entonces el ensilado en las pequeñas explotaciones verificándolo en cubas y por los procedimientos ordinarios cuando lo permitan las circunstancias. Cualquiera que haya sido el procedimiento, ejecutado este con esmero, siempre se ha visto obtener un producto que nada deja de desear en su aspecto y olor comiéndolo toda clase de ganado con verdadera avidez.

LOS FILIPINOS PRESOS

La Correspondencia de España publica la siguiente exposición que le ha remitido un amigo suyo:

«SEÑORA: Los filipinos que están en la penitenciaría de Burgos, Ruperto Lacasama, Benito Marcelo, Laureano Claudio, Se-

verino Rojas, Leoncio Ligao, Basilio Abeña y Fernando Ayson, a V. M. con el mayor respeto exponen: Siendo que nosotros no hemos hecho crimen ni delito, pues sólo deseábamos el progreso material, moral é intelectual y la libertad, nuestras protestas fueron desoídas; nos han martirizado muchísimo; embargaron nuestros bienes; nos condenaron a sufrir y nos deterraron aquí, en donde padecemos material y moral; el clima nos mata, como criados en país cálido; siempre enfermamos; dos de nuestros compañeros murieron ya en Valladolid por causa del frío, y en donde estamos hoy es más intenso el frío, y lo peor, carecemos de todo.

Suplicamos y rogamos Señora, como reina regente de su muy augusto hijo el rey D. Alfonso XIII (q. D. g.), que tenga caridad y compasión de nosotros, de conceder nos la libertad absoluta y en caso contrario, la libertad provisional, ó al menos mándenlos a un castillo ó a otro presidio cuyo clima sea más soportable.

Esperamos con ansia de vuestro amor, y no dudamos de alcanzar lo que pedimos, por la notoria bondad de V. M. Y rogamos al Omnipotente que la conceda perfecta salud y largos días de vida.—Penal de Burgos 6 de Febrero de 1899.—A L. R. P. D. V. M.—SEÑORA» (Siguen las firmas).

Mercados

BAENA

Trigo de 2 a 56 reales la fanega.
Cebada 19.
Garbanzos de 65 a 83 reales la fanega.
Habas 37.
Aceite nuevo y viejo 37 reales la arroba.
Anís 77 reales la fanega.

BAILÉN

Trigo 58 reales la fanega.
Cebada de 2 a 21.
Harina de 20 a 22 reales arroba.
Habas 39 reales fanega.
Aceite nuevo de 36 a 37 reales arroba.

BURGOS

Trigos: Alaga 50 reales fanega.
Idem mocho, de 48 a 49.
Idem rojo 42,50.
Centeno 32.
Cebada 24.
Avena 16.
Yeros 38.
Alholba 39.
Harinas, de 17 a 19 arroba, según clases.
Garbanzos 140 reales la fanega.
Alubias 100.
Habas 120.
Algarrobas 36.
Ganados: Bueyes a 240 reales uno.
Carneros de 2 a 25 pesetas uno.

CRIPIANA

Trigos: caudal 14 pesetas fanega, gejar 18.
Cebada de 8 a 9.
Centeno a 10.
Avena a 5.
Habichuelas de 5 a 5,50 pesetas la arroba.
Titos de 11 a 12.
Vinos: tinto de 2 a 2,25 pesetas arroba, fideo blanco de 1,75 a 2.
Vinagre a 1,50.
Alcohol a 29.
Aguardiente de 4 a 14, según grados.
Cognac superior a 35.
Aceite a 10 pesetas arroba.
Ganados: cerdo en vivo a 14 pesetas arroba en canal a 21.
Carneros y ovejas a 11,50.
Cordero a 12.
Anís de 29 a 30 pesetas fanega.
Azafrán a 55 libra.
Patatas 1,75 pesetas la arroba.

LOGRONO

Trigo de 54 a 56 reales la fanega.
Cebada de 2 a 24.
Centeno de 32 a 34.
Harinas de 160 a 180 los 100 kilogramos.

conozcan, que nos será mal contado; y diciendo esto volvió las espaldas, y comenzó, no digo a correr, sino a volar: yo a menos de seis pasos caí con el sobresalto, y entónces llegó el ministro de la justicia que me trujo ante vuestras mercedes, adonde por mala y antojadiza me veo avergonzada ante tanta gente.

En efecto, señora, dijo Sancho, ¿no os ha sucedido otro desmán alguno, ni ceños, como vos al principio de vuestro cuento dijistes, no os sacaron de vuestra casa?

No me ha sucedido nada, ni me sacaron celos, sino solo el deseo de ver mundo, que no se extendía a más que a ver las calles deste lugar: y acabó de confirmar ser verdad lo que la doncella decía llegar los corchetes con su hermano preso, a quien alcanzó uno dellos cuando se huyó de su hermana.

No traía sino un faldellín rico y una mantellina de damasco azul con su pasamos de oro fino la cabeza sin toca, ni con otra cosa adornada que con sus mismos cabellos, que eran sortijas de oro segun eran rubios y enrizados.

Apartáronse con él el gobernador, mayordomo y maestresala, y sin que lo

con tanto silencio, que la buena Rodríguez no lo echó de ver; y así como la dueña la vió entrar en la estancia de Don Quijote, porque no faltase en ella la general costumbre que todas las dueñas tienen de ser chismosas, al momento lo fué poner en pico a su señora la Duquesa de cómo Doña Rodríguez quedaba en el aposento de Don Quijote.

La Duquesa se lo dijo al Duque, y le pidió licencia para que ella y Altisidora viniesen a ver lo que aquella dueña quería con Don Quijote.

El Duque se lo dijo, y las dos con gran tiento y sosiego, paso ante paso, llegaron a ponerse junto a la puerta del aposento, y tan cerca que oían todo lo que dentro hablaban; y cuando oyó la Duquesa que la Rodríguez había echado calle el Aranjuez de sus fuentes, no lo pudo sufrir, ni menos Altisidora, y así llenas de cólera y deseos de venganza entraron de golpe en el aposento, y acerbillaron a Don Quijote, y vapularon a la dueña del modo que queda contado; porque las afrentas que van derechas contra la hermosura y presunción de las mujeres, despiertan en ellas en gran

CAPITULO L

DONDE SE DECLARA QUIÉN FUERON LOS ENCANTADORES Y VERDUGOS QUE AZOTARON A LA DUEÑA, Y PELLIZCARON Y ARAÑARON A DON QUIJOTE, CON EL SUCESO QUE TUVO EL PAJE QUE LLEVÓ LA CARTA A TERESA PANZA, MUJER DE SANCHO PANZA.

Dice Cide Hamete, puntualísimo escudriñador de los átomos desta verdadera historia, que al tiempo que Doña Rodríguez salió de su aposento para ir a la estancia de Don Quijote, otra dueña que con ella dormía lo sintió, y que como todas las dueñas son amigas de saber, entender y oler, se fué tras ella

oyese su hermana le preguntaron cómo venía en aquel traje, y él con no menor vergüenza y empacho contó lo mismo que su hermana había contado, de que recibió gran gusto el enamorado maestresala; pero el gobernador le dijo:

Por cierto, señores, que esta ha sido una gran rapacería, y para contar esta necesidad y atrevimiento no eran menester tantas largar ni tantas lágrimas y suspiros; que con decir somos fulana fulana, que nos salimos ó espaciar casa de nuestros padres con esta inversión, solo por curiosidad sin otro designio, alguno, que acabara el cuento, no ge ridicos y lloramicos, y darle.

Así es la verdad, respondió la doncella; pero sepan mercedes que la turbación que he tenido ha sido tanta, que me ha dejado guardar el término que debía.

No se ha perdido nada, respondió Sancho: vamos, y dejáremos a vuestras mercedes en casa de su padre, quizá los habrá echado de menos, y aquí adelante no se muestren tan niños ni tan deseosos de ver mundo: que la doncella honrada, la pierna quebrada y el caso y la mujer y la gallina por andar

Alubias del riñón 88 reales la fanega
Idem del país 68.
Habas duras 34.
Idem blandas 40.
Caparrones 80.
Vino sin consumos de 10 á 12 reales arroba.
Aceite sin consumos 52.
Patatas de 4 á 6 reales arroba.

Notas políticas

El Sr. Sagasta conferenció ayer con los Sres. Barrio y Mier, Salmeron y Romero Robledo, para enterarse de si mantendrán el acuerdo de no concurrir á las sesiones del Congreso.

Les dijo el Sr. Sagasta que los debates serán públicos y tan amplios como quieran las oposiciones.

El Sr. Barrio y Mier contestó que sien do accidental su jefatura de la minoría carlista, había dirigido una consulta al se ñor marqués de Cerralbo.

Depende, pues, la actitud de los dipu tados carlistas de lo que el jefe los diga que hagan.

El Sr. Salmeron dijo que la minoría re publicana se gobierna por un régimen de mayoría y que nada podía resolver sin oír á sus compañeros de diputación.

El jueves se reunirá la minoría republi cana.

Lo que se resuelva lo comunicará el Sr. Salmeron al jefe del Gobierno.

El Sr. Romero Robledo manifestó, que siendo públicas las sesiones, volvería á las Cortes.

El Sr. Salmeron anunció que si vuelve á las Cortes discutirá todos los actos de go bierno, y singularmente la guerra á la que no se debió ir.

Parece seguro que el debate se planteará primero en el Congreso.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dirigido ya los suplicatorios al Senado y Congreso para procesar respectivamente al almirante Cervera y al Sr. Díaz Moreu.

En los círculos políticos no se habla si no del próximo periodo parlamentario.

Anúncianse violentos debates, discursos enérgicos, concentraciones no esperadas, de fuerzas políticas conjuras entre altos personajes de la milicia, etc., etc.

¿Se realizará todo esto?
Esa es la incógnita á despejar y eso es lo que resolverá el problema.

Por lo pronto podemos anticipar que el jefe del gobierno se propone reunir á los jefes de las minorías, ó consultarles sepa radamente—no lo tiene aún resuelto— á fin de conocer su pensamiento respecto á la ratificación del tratado de paz, y á la conducta que piensan seguir los grupos políticos que están retraídos.

Claro es que en esas entrevistas se trata rá del modo de encauzar las discusiones en ambas Cámaras y se acordará—salvo inci dentes imprevistos—quiénes y de qué modo van á sostener aquéllas.

Y apuntámoslo porque sabemos posi tivamente que el propósito del Gobierno es celebrar el menor número posible de se siones y hacer á probar cuánto antes los asuntos que lleve á las Cortes.

Por noticias particulares—y espérase de un momento á otro las de carácter oficial— sabe el Gobierno que el presidente de los Estados Unidos ha firmado ya el tratado de París, recientemente ratificado por las Cámaras norteamericanas.

Y el Sr. Sagasta ha manifestado ya que, en virtud de la Constitución de España y usando de su prerrogativa, la Reina fir mará dicho convenio antes de ser aproba do en las Cortes.

El contralmirante Sr. Montojo ha renun ciado á presentar su candidatura de sena dor por la provincia de Málaga.

Se está terminando de imprimir el pro yecto de nueva ley de reclutamiento.

Tan pronto esté impreso, lo remitirá el general Correa al ministro de la Goberna ción para que dé dictámen.

El marqués de Alonso Pesquera ha renun ciado la presidencia del comité silvelis ta de Valladolid.

Los ministros no se reunirán en Consejo hasta el jueves de la semana próxima, en el que se celebrará en Palacio.

Y el viernes se verificará otra reunión ministerial en la Presidencia, en la que se rán tratados los asuntos parlamentarios que constituyen el programa del gobierno para presentarse á las Cortes.

Teatro de la Princesa

Con un lleno completo y público selecto, inauguró anoche en este teatro sus tareas artísticas la notable compañía que dirige la eminente actriz María Tubau, represen tando la comedia de Ventura de la Vega *Por él y por mí*, interpretada de un modo magistral, por lo cual los actores que to maron parte en la representación obtuvieron justos y repetidos aplausos.

Al presentarse en escena María Tubau un aplauso nutridísimo sonó en todos los ámbi

tos del teatro como saludo de bienvenida y prueba de las simpatías con que cuenta en Madrid la eminente artista.

Envidiable éxito obtuvo también la gra ciosa pieza *La enredadera*, que sin ser nueva para nadie, hizo que la gente se rie se como si no la hubiese visto nunca.

Bien empieza la campaña inaugurada anoche en el teatro de la Princesa.

Esta tarde, la chistosa comedia *La tía de Carlos y La enredadera*. Por la noche *Por él y por mí*.

Pueblos ardiendo

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

«Gobernador civil de Oviedo al ministro. Alcalde Mieres (Oviedo), comunica ha berse extinguido incendio en los pueblos de Turón y San Juan.

En el primero se quemaron 18 casas y cuatro de ganados: en el segundo perecie ron todas las reses albergadas en tres ca sas.

No ha habido desgracias personales, siendo muy grande los daños materiales.

El fuego se propagó en los montes de Aller, y faltan noticias que tardarán en re cibirse por dificultades en las comunica ciones.

En igual caso se encuentra la demarca ción de Quirós, donde los incendios, según las primeras noticias, revisten mucha im portancia.»

Una denuncia

D. Bernardo Pascual Calonge, dueño de la pastelería establecida en la Cava Baja, se presentó en el gobierno civil para de nunciar el hecho siguiente:

Isidoro Benito se presentó á mediados de Enero último en el referido establecimiento como corredor de manteca de cerdo, entre gando muestra de dicho artículo, de cali dad inmejorable.

Pasados algunos días, «repitió la suer te», vendiendo al indicado Sr. Pascual tres latas de manteca, cuyo olor desagra dable infundió sospechas en el ánimo del comprador, quien las confirmó al probar el contenido de uno de los envases.

Puso el hecho en conocimiento de la au toridad, y el delegado de la Audiencia hizo el correspondiente traslado al juez municipal de dicho distrito y no hubo más.

En 24 del indicado mes tornó el Isidro á reiterar sus ofrecimientos, saliendo de tenido de la pastelería en cuestión por un inspector de policía urbana.

Viendo el denunciante que pasaban días y más días sin que le llamaran á declarar respecto al asunto, decidió reproducir su queja en el gobierno civil.

El delegado especial, Sr. Carbonell, ante quien formuló la nueva denuncia el D. Ber nardo, dispuso que se procediera inmedia tamente á la captura de Isidoro Benito.

De las declaraciones prestadas por éste ante el aludido funcionario gubernativo, parece desprenderse que la manteca vendi da al denunciante procedía del quemadero de animales muertos, enclavado en término de Valdecañas, junto al Arroyo Abroñigal.

Manifestó, además, que había colocado algunas latas de la misma manteca en una tienda de comestibles y en una bollería es tablecida en la calle de Cabestreros.

El detenido pasó á disposición del Juz gado.

Repatriación de Filipinas

Telegrama oficial

Manila 11 Madrid 11.—Sale mañana el *Reina Cristina*, con batallones números 5, 6, 7, y uno de infantería Marina.

To al 826 hombres, con oficinas, bande ras y armamento.

Van sin municiones, que no pude con seguir, llevando el barco, por cuenta de los americanos, el general Monet, 13 jefes, 76 oficiales de ejército, y un jefe y nueve ofi ciales de marina.

Y por cuenta de España, el general Bail y tres oficiales.

Pasado mañana saldrá el *Uruguay*, con batallones 1, 2, 3, y 4.

Total mil hombres, igual forma; 17 je fes, 61 oficiales y dos marinas.—Ríos.

El «León XIII»

Barcelona 11.—Ha fondeado en este puerto el *León XIII* que procede de Filipi nas.

Conduce muchos jefes y oficiales, y 630 clases y soldados.

Durante la travesía han fallecido ocho expedición rios.

Los soldados han sido muy bien equipados en Port Said.

Cuentan los pasajeros que el general Otis embarcó el día de Inocentes á las tropas yankees en cuatro transportes con orden de marchar á Ilo Ilo. Cuando los soldados su pieron á donde se les destinaba, unos se arrojaron al agua y otros rompieron á llo rar como los niños.

La marinería protestaba á su vez, insu bordándose en tales términos que los capitanes de los buques tuvieron que re gresar, desembarcando las fuerzas yan kees.

Decían estas que el gobierno americano les había enviado á pelear con los espa ñoles y ocupar el territorio para colonizarlo, pero no á batirse con los indígenas.

Hay que hacer notar que Otis, creyendo

Crónicas ligeras

RECETA PARA ESCRIBIR OBRITAS AL USO

Como ustedes saben que el género chico á muchos percibes está haciendo ricos, he querido darles hoy una receta para hacer Revistas de las que dan tela. Que la cosa es fácil claro se comprende, hoy estrenan muchos que de nada entienden, y cobran, y viven, y triunfan y medran y tienen elogios de toda la prensa. Saca usted á las tablas con cualquier pretexto estos personajes que le irá diciendo. Y si así lo hace tengo la certeza de que logra un éxito de los de primera.

Da usted á la tipe un papel cortito y en que lucir pueda lo más escondido



Y si se trae cosas voz no le hace falta, porque hay muchas tiples que parecen gatas. Saca usted un gomoso de lbs de la crema



le hace decir cuatro ó cinco simplezas, y estalla el aplauso de la galería, el de los amigos y el de la familia. Y si algún pagano furioso protesta, se le dan dos tortas y se le echa fuera. Del chulo tampoco debe prescindirse,



pues con sus burradas la gente se ríe, y hoy es necesario sacar á la escena frases del arroyo y de la taberna.

ser previsor y con objeto de halagar á las fuerzas dispuso que pasaran la Nochebuena en Manila antes de embarcarlas.

Noticias

Las fiestas del Carnaval proporcionan ocasión á *Blanco y Negro* para ofrecer al público un número muy variado cuyo su mario es el siguiente:

«Del Real», portada en color por Méndez Bringa; «Aventura», cuento de Carnaval por doña Emilia Pardo Bazán; «No me has conocido», dibujo de Huertas; «Serpentinas y confettis», información por España y France; «Sin pies ni cabeza», por Juan Pérez Zúñiga; «Noche de Carnaval», por Méndez Bringa; «El Carnaval en la calle», por Roure y Huertas; «Serpentinas», histo rieta de Xaudaró; «Almas crueles», por M. Bueno y Estévan; «Notas parisienses», por P. Ribera, y una variadísima «Mesa revuelta.»

La comisión del distrito de Buenavista, de la Cruz Roja, celebrará el jueves 16 del corriente, en el teatro de Apolo, una fun ción á beneficio de la hospedería para re patriados.

La comisión cuenta con el concurso de la Sra. Tubau y su compañía, Srtas. Pra o y Arana, los artistas de Apolo y los Sres. Guerra y Carbonell, el cual con los discipu

Después del desfile de estos personajes, que de fiño causan efecto admirable, vienen dos barbudos fieros anarquistas, que todo lo arregran con la dinamita



y que barbaricen contra lo existente, se hagan cosas feas en la mar de gentes, y en escena fraglen crímenes horrendos, por medio de brevas de las de diez céntimos.



Se canta una chula algunos cuplés, ¡Ay y entusiasmada! se muestra la gente. Otro personaje que también se presenta



es el del famoso maestro de escuela, que no come nunca, según es sabido, y con esto se hacen chistes preciosísimos. Procure que el coro lo formen muchachas



con formas sociales y con esta estampa, y ya desarmados tiene á los morenos, y como es muy lógico, conseguido el éxito.

Con los elementos que dejo apuntados, puede usted mostrarse como un autorazo, y dejar chiquitos muy pronto en la escena no á Calderón solo ¡al mismo Agujetas!

J. DOZ DE LA ROSA

los de su sala sostendrá un asalto de ar mas, esperándose que asista Mr. Kirchof fer, á quien se ha telegrafado á París.

Se despachan localidades en las oficinas del distrito, Infantans, 23, principal y en casa del Tesorero, Barquillo, 26, bajo.

Ayer á las 4 y 1/2 de la tarde llegó por la estación del Mediodía la estudiantina va'enciana que recorrerá nuestras calles estos carnavales. Ha sido recibida por la mayoría de los individuos de la colonia valenciana residentes en ésta.

Se ha publicado en el número 4.º de la excelente revista *La Naturaleza*, cuyo su mario es el siguiente:

Torres eléctricas tipos para cañones de 19 á 24 centímetros. sistema Canet Hillair Huguet (ilustrado), por V. M.—Nueva teoría de las imaginarias en el espacio, por Ramón Escanón.—Renovación del aire en los submarinos (ilustrado), por E. Navarro Celtrán.—Cronógrafos electro balísticos de diapasón eléctrico, por V. M.—Curiosidades astronómicas del mes de Febrero de 1899—Trineo automóvil (ilustrado).—El envenenamiento por el tabaco, por Eourques.—Notas varias: Velocidad de trasla ción de las ondas seísmicas.—La electrici dad usada como soporífero.—Un ferrocarril en las regiones árticas.—Un manuscrito de Galileo—S porte magnético para lámparas incandescentes.—Los rayos Roentgen en los gallineros.—La isla de San Balandrán.

Contra un impuesto

Bilbao 11.—Con motivo de haber pre tendido algunos empleados municipales embargar tres comercios, se ha producido bastante agitación entre los comerciantes cerrando la mayoría sus tiendas y negán dose á satisfacer el impuesto creado por el Ayuntamiento por cada hueco.

Se han formado algunos grupos que han tratado de obligar á un cierre general siendo disueltos por la policía.

Bilbao 11.—Frente á la tienda de Izázar un grupo agredió á un sujeto que se nega ba á cerrarla.

La población sigue en estado de sitio. Grupos de chicos recorren las calles ar mando gran escándalo con pitos.

Bilbao 11.—A pesar de las resistencias de los dueños de los comercios pudieron llevarse á efecto los embargos.

Por apredar algunos establecimientos se han verificado detenciones.

Bilbao 11 (10,40 noche).—Antes de co menzar la reunión convocada por la Junta del comercio, se ha repartido una hoja dan do instrucciones á los asociados.

Acordóse cerrar los establecimientos du rante tres días.

De persistir el Municipio en su actitud, las tiendas se cerrarán durante el día y estarán abiertas por la noche.

Bolsa

FONDOS PUBLICOS		Del 1	Del 11
4 0/0 PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente.....	53 10	53 25	
Idem fin próximo.....	52 75		
Serie F (s. 5) 10 pts. no int.	53 15	56 0	
» E. de 25.000 »	53 30	56 60	
» D. de 12.500 »	53 10	56 60	
» C. de 5.000 »	55 60	58 60	
» B. de 2.500 »	56 85	60 00	
» A. de 500 »	57 10	61 00	
» G y H. de 100 y 200....	58 20	60 00	
En diferentes series.....	56 40	59 00	
0/0 PERPETUO EXTERIOR			
Serie F. de 24.000 pts. nomis	57 90	62 85	
» E. de 12.000 »	57 90	62 80	
» D. de 6.000 »	58 35	62 85	
» C. de 4.000 »	58 10	63 00	
» B. de 2.000 »	58 30	63 60	
» A. de 1.000 »	58 30	63 60	
» G y H. de 100 y 200....	59 5	63 75	
En diferentes series.....	58 30	63 00	
Partidas de 50.000 pts. nomis.		60 10	
Id. de 100.000 »	57 9	63 00	
4 0/0 AMORTIZABLE			
Serie E. de 25.000 pts. nomis.	65 30	67 40	
» D. de 12.500 »	65 30	67 50	
» C. de 6.000 »	65 40	67 65	
» B. de 3.000 »	67 00	71 00	
» A. de 500 »	65	70 00	
En diferentes series.....			
Obligaciones del Tesoro (se rie A).....		101 50	
Idem id. (serie B).....	101 00	101 30	
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, núms. 1 al 1.600.000.	81 75	99 60	
Idem hasta 10.000 pts. nomis.	91 75	99 50	
Billetes de Cuba (1898).....	50 50	53 50	
Idem hasta 1.000 pts. nomis	50 50	53 60	
Billetes de Cuba (1899).....	41 65	46 40	
Idem hasta 10.000 pts. nomis	41 75	46 40	
Obligaciones Filipinas 6 0/0.	59 50	63 50	
Idem hasta 10.000 pts. nomis	59 50	63 50	
Cédulas hipotecarias al 5 0/0	105 75	100 00	
Idem al 4 0/0.....	100 00	102 50	
Acciones Banco de España.	389 00	385 20	
Com. Arrend. de Tabacos.		227 2	
S. de elect. de Chamberi....	103 50		
CAMBIOS			
París, vista.....		23 00	
» 3 meses.....		25 77	
» 6 meses.....		31 00	

Temperatura

A las ocho de la mañana, 2 grados.
A las doce, 6.
A las cuatro de la tarde, 2.
Máxima, 7.
Mínima, 2 bajo 0.
Barómetro, 700.

LOS CARTELES

Para el 12 de Febrero de 1899.
REAL.—A las 8 1/2.—Lohengrin.
ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Lo positivo.
A las 4 1/2.—La niña boba.
PRINCESA.—A las 8 1/2.—Por él y por mí.—La enredadera.
A las 4 1/2.—La tía de Carlos.—La enreda dera.
PARISH.—A las 9.—Curro Vargas.
A las 4 1/2.—La misma.
LARA.—A las 8 1/2.—Alta mar.—Lasoberana.—Los corzones de oro.—Segundo acto.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Gigantes y cabe zudos.—En las astas del toro.—El querer de la Pepa.—Gigantes y cabezudos.
A las 4 1/2.—La viejecita.—Colegio de seño ritas.—El angel caído.
APOLO.—A las 8 1/2.—Churro Bragas.—La fiesta de San Antón.—Amor engendra desdi chas ó el guapo y el feo y verduleras honra das.—Churro Bragas.
A las 4 1/2.—Pepo Gallardo.—El santo de la Isidra.—La revoltosa.
ROMEA.—A las 8 1/2.—¡A mí los reventado res!.—Los conceros (estreno).—Loreto Frégo li.—Bettina.
BARBIERI.—A las 8 1/2.—Las citas.—La fe ria de Villarrabanos.—De la piel del demonio.—Ladrones (monólogo).
Cuplets por Mlle Berge y baile en toda las sesiones
CINEMATÓGRAFO LUMIERE (A'café, 3).— Sesiones desde las 4 de la tarde.—Gran corrido por toros, lidiando D. Luis Mazzantini.
Viaje en ferr. carril sud exp'és, gran efecto EXPOSICION IMPERIAL (Montera, 16).—D e 4 de la tarde á 10 de la noche.—Magníficas vistas estereoscópicas de Viena.

